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1 : Reseaux sociaux et contexte d'installation des nouveaux arrivants
d'origine maghrebine.
Afin de mieux comprendre les representations que donnent des acteurs
d'origine maghrebine des difficultes qu'ils rencontrent a inserer le
marche de l'emploi quebecois, nous avons mene entre 2001 et 2004
des entrevues aupres de 22 Maghrebins en recherche d'emploi a
Montreal et Sherbrooke. Des entrevues ont aussi ete menees avec 15
intervenants d'organismes gouvernementaux oeuvrant aupres d'une
clientele en recherche d'emploi, dont des Maghrebins. Dans cet article,
l'objectif est de saisir a travers les trajectoires individuelles et
collectives l'evolution et l'usage des reseaux de ces immigrants. Nous
verrons notamment que la presence d'une communaute de meme
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origine ethnoculturelle ne peut garantir l'elargissement des reseaux s'il
n'y a pas de soutien institutionnel significatif et ce, tant du cote de la
societe que de la communaute elle-meme. Mots-cles : reseaux sociaux,
maghrebins, integration, marche de l'emploi, Quebec.
Between 2001-2004 we conducted 22 interviews with immigrants from
North Africa in Montreal and Sherbrooke. The objective was to access
their representations of the problems they experience in integrating the
labor market in both cities. Some interviews (15) were also conducted
with persons working with immigrants looking for a job. The objective
is to link individual and collective trajectories by putting the emphasis
on the social networks held by these immigrants. Results show that the
presence of a community of origin in a migratory context cannot
guarantee access to a viable social network providing access to
information and jobs. In that sense institutional supports and programs
may favor an increase of social networks. Keywords : social networks,
North Africans, integration, labour market, Quebec.


